
Protokoll der
AStA-

Sitzung
vom 10.2.16

Anwesende Mitglieder: Antidiskriminierung, Außen, Finanzen, Gegen Antisemitismus, Gender, PR,
Politische  Bildung,  Studieren  ohne  Hürden  (SoH),  Umwelt, 3x  Vorstand,  1x
Studierendenratspräsidium (beratend)

Gäst*innen: 

Mit 12 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt Vorstand.

Tagesordnung
TOP 0: Formalia
TOP 1: Rundlauf

1) Berichte
TOP 2: Raumanträge

1) Viva con Agua
2) Viva con Agua II

TOP 3: Finanzanträge
1) Siebdruckmaschine

TOP 4: Planungen und Diskussionen
1) Telefonkonferenz fzs
2) Müll

TOP 5: Sonstiges
TOP 6: Termine

TOP 0: Formalia
Genehmigung  des  Protokolls  der  letzten  Sitzung:  wird  noch  hochgeladen.  Genehmigung  auf
nächste Woche verschoben

Redeleitung: PoBi

Protokoll: Gegen Antisemitismus

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

• haben bis jetzt fast 30 Anmeldungen für das Buddy-Programm von Studierenden 

• fangen  in  den  nächsten  Wochen  an  verstärkt  Werbung  auch  unter  potentiellen
Teilnehmenden zu machen

• am Donnerstag  ist  unser  Abschlusstreffen mit  Teilnehmenden  und  Buddys  aus  dem
Wintersemester

• am 18.02. wird es von der Uni eine Infoveranstaltung für studieninteressierte Geflüchtete
geben. Diesen Freitag findet die Vorbesprechung zu der Veranstaltung an, zu der wir
ebenfalls eingeladen wurden. 



b) Außen

• Am Sonntag ist Semesterticket treffen (LAK), Vorstand fährt hin.

• MV-Delegation wird gerade vom StuRa Abgestimmt

◦ MV ist am 11.-13. März

◦ Davor ist AS-Sitzung und Genderworkshop (10. März)

• Nächste LAK vorraussichtlich am 28. Februar

c) Datenschutz

Nicht anwesend. 

d) Erasmus und ausländische Studierende 

• ich  hab  jetzt  meinen  Pass  und  meine  Immatrikulationsbescheinigung  sowie  den
Passierschein  A38  nach  Straßburg  geschickt,  soll  heißen,  wir  (also  ich,  Calin  aus
Straßburg und ein Mensch aus Karlsruhe) werden jetzt dann offiziell die Verantwortlichen
für den eucor- Studierendenrat.

• die Anmeldung für die Tour d'eucor läuft, da werden wir bestimmt noch was für tun ;-)

e) Finanzen

• Überarbeitung des Wirtschaftsplan 2016 bezüglich der Anträge im StuRa

• Tagesgeschäft

f)  Gegen Antisemitismus

• letzte Woche Feuerherdt  Vortrag,  sehr erfolgreich,  zu viele Leute für zu wenig Platz,
Brandschutz wäre nicht erfreut, Vortrag wird als Video hochgeladen

• Flyer zum Thema Palitücher kommt

• Antisemitismus in der Rechtssprechung am 24.02., HS 1016

g) Gegen Faschismus

Nicht anwesend

h) Gender

• Wir hatten eine Interviewanfrage von einem Journalistenschüler,  der eine Reportage
über eine feministisch engagierte Person machen möchte, und gehen mit dem nächsten
Donnerstag wahrscheinlich  auf  die  Veranstaltung  mit  Anne  Wizorek  im  Historischen
Kaufhaus.

• Am Freitag verteilen wir feministische Glückskekse vor der Mensa/den Mensen.

• Hatten lange nichts vom Bündnis 08. März gehört, weil die es irgendwie verpeilt haben,
uns  Mails  zu  schicken,  aber  jetzt  haben  sie  wieder  Kontakt  aufgenommen und  wir
schauen mal, wie wir uns noch einbringen können.

• Wir haben Sticker bestellt. 

• Wir  planen  wahrscheinlich  vom  06.  bis  08.  Mai  ein  feministisches
Wochenende mit unterschiedlichen Workshops.

i) Hochschulpolitik (HoPo)

Nicht besetzt



j) Internationale Studierende 

Nicht besetzt

k) Kultur

Nicht besetzt

l) Lehramt

m) Kommunikation und Wissenssicherung

Nicht besetzt.

n) Politische Bildung

• Anarchie-Vortrag ist ein wenig anders gelaufen, als gedacht

• Referent hat sich zu stark auf Anarchie in der Presse beschränkt

• trotzdem interessant, nächstes mal bessere Absprache mit dem der Referent in☆ ☆

o) PR

• Donnerstag Termin mit dem Medienzentrum zwecks Vortragsarchiv

• VISITENKARTEN SIND DA!!!

p) Presse

Nicht besetzt

q) Regenbogen

Nicht anwesend

r) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)

Nicht anwesend.

s) Studieren ohne Hürden (SoH)

• Gebärdensprachkurs im BOK-Fremdspachenbereich ist in der Restplatzvergabe für
alle  Studierenden  der  Universität  geöffnet  (i.d.R.  bei  BOK-
Fremdsprachenveranstaltungen nicht der Fall, da das SLI gebührenpflichtige Kurse
anbietet, Gebärdensprache ist aber derzeit das einzige Angebot an der Uni.

• Barrierefreiheit UB: Statt (wie letzte Woche angekündigt) Mail zu schreiben den stellv.
Leiter der UB (Dr. Leithold) angesprochen, der dies in der Dezernentenrunde (sic!)
ansprechen wollte, aber weiterhin keine Rückmeldung. Also nach knapp drei Wochen
noch immer keine Rückmeldung...

• Terminanfrage an Leiterin des International Office, Frau Aly, vom 27.01.: noch keine
Rückmeldung, daher Nachfrage.

t) Umwelt

• gestern wurde im Aka vor dem Film ein Trailer  von NGO "Urgewald"  gezeigt,  der
Banken kritisiert, welche klimaschädliche Investment tätigen 



• Fossil Free

◦ neuer  öffentlicher  Brief  ans  Rektorat,  da  wir  immer  wieder  hingehalten  und
Entscheidung  vertagt  werden  (Unterschrieben  von  verschiedenen  Institutionen
(Nabu, Greenpeace...) und Persönlichkeiten (Weizsäcker, Schellenhuber...). Also
wir  arbeiten  noch  an  dem  Brief,  werden  ihn  aber  noch  in  dieser  Woche
verschicken

◦ persönlicher  Brief  an  Alfred  Ritter  -  ja  der  Kerl  von  Ritter  Sport,  der  sitzt  in
unserem  Universitätsrat.  Wir  wollen  Ihn  als  Befürworter  gewinnen,  da  die
Entscheidung, in den  Universitätsrat gehen muss. Beschäftigt sich schon lange
mit Technologien von Erneuerbaren Energien 

u) Tierrechte

Nicht anwesend

v) Vorstand

• am 22.2.16 ist  nochmal Eröffnung der UB.  Die  gute Nachricht:  Alle  StuRa-Mitglieder
werden  offiziell  eingeladen!  hahaha,  dient  vllt  dazu,  die  schlechte  Nachricht  zu
überspielen? Obwohl wir zu Anfang des Semesters (16.9.) kundgetan haben, dass wir
da  auch  gerne  sprechen  würden,  hat  uns  niemand  überhaupt  nochmal  gefragt.  Wir
fordern das noch ein und hoffen, doch noch eine Rede halten zu können.

◦ Frau Plettenberg meldet sich morgen bei uns

• AStA-Hütte ist  gebucht,  aber:  vom 29.4.-1.5.  Wir  haben uns überlegt:  Programm bis
Samstag  abend  nicht  allzuspät,  dann  könnte  man  noch  heimfahren.
Programmvorschläge sind gesucht. Kommunikationstraining?

• Ende  dieser  Woche/Anfang  nächster  wird  der  AK  Wahlprüfsteine  tagen,  um  die
Veröffentlichung zu planen und durchzuführen

• Bald  ist  wieder  Jour  fixe!  Themenvorschläge,  Anliegen?  (am  22.,  ihr  könnt  auch
mitkommen)

• Freie Ämter in der Studierendenvertretung: Mail wurde rumgeschickt, teilt das auch in
euren Fachbereichen!

◦ 1 Person für den FACE Beirat (1 ist schon gewählt) (FACE ist das neue

◦ Lehramtskooperationszentrum - fancyfancy)

◦ 2 Personen, die den schicken polyvalenten 2-Hauptfachbachelor studieren,

◦ um mit PH-Studierenden ein Lehramtskonvent zu bilden

◦ 1-2 Menschen für die Wahlkoordination für die Uniwahlen, und evtl. auch

◦ ür die Urabstimmung zum Semesterticket - ist bezahlt mit 8,50€ die Stunde!

◦ 4 Stellvertreter*innen für die SWFR Vertreter*innenversammlung

◦ (Schnittchen!);  nächste  Sitzung  am  26.4.http://www.stura.uni-
freiburg.de/mitmachen/ausschreibungen/swfr

◦ Das Referat für Internationale Studierende ist momentan außerdem unbesetzt!

◦  http://www.stura.uni-freiburg.de/mitmachen/ausschreibungen/studierendenvertretung

◦ welche  Ämter  in  Unigremien  gerade  noch  unbesetzt  sind,  findet  ihr
hier:http://www.stura.uni-freiburg.de/mitmachen/ausschreibungen/universitaer

• Am  Wochenende  sollen  wir  wohl  mehr  Infos  zum  landesweiten  Semesterticket
bekommen



• Gibt  es  noch  interessierte,  zur  MV  Ende  März  zu  fahren?  Davor  ist  auch  ein
Genderworkshop, der ganz interessant klingt. =)

• nächste  Woche:  Wenn  wir  genug  Raum  haben,  werden  wir  einen  kleinen
Semesterabschluss-Hock im AStA veranstalten. Eingeladen sind alle,  besonders auch
die, die noch nie im AStA waren, ihn gerne aber mal kennen lernen wollen. =)

• es gibt neue Kopiercodes, bitte abholen und nicht weitergeben!

• Petitionen unterschreiben? scheint nicht so einfach zu sein, rechtliche Lage ungeklärt,
man weiß nicht, wie ein Antrag an StuRa aussehen müsste, Vorstand klärt das

• Visitenkarten sind angekommen

w) Studierendenratspräsidium

s. StuRa-Protokoll

TOP 2: Raumanträge

1) Viva con Agua
Gruppe:Viva con Aqua

Raum: Konf1

Termin: dauerhaft Do jede zwei Wochen, 20Uhr

Veranstaltung: Treffen

Erklärung:   Sie  suchen eine Ausweichmöglichkeit,  weil  das artik  zu macht.  Gruppe wird ideell
unterstützt. Nebenbei würden sie noch versuchen ein Raum über die Univerwaltung zu bekommen
zu  einem  Termin,  der  ihnen  besser  passt.  Die  Rückmeldung  kann  aber  dauern.  Falls  diese
wiedererwartend doch einen Raum für sie zu einer besseren Zeit haben, dann würde sie sich noch
einmal melden und den Raum wieder absagen.

für das kommende Semester zum neuen WS 2016 neuer Antrag

sekki wird gebeten alle Gruppen informieren, dass neue Raumanträge gestellt werden 

Abstimmung:  11/0/0, angenommen

2) Viva con Agua II
Gruppe:Viva con Aqua

Raum: Lagerraum

Termin:dauerhaft

Veranstaltung:  

Erklärung:  Der  Raum  sollte  einigermaßen  trocken  sein  und  sollte  Platz  für  mindestens  zwei
Mülltonnen bieten (mehr Kriterien muss er aber nicht erfüllen). Sehr gut wäre es, wenn wir auch
Abends spät und am Wochenende Zugriff auf den Raum hätten, da wir öfter für wohltätige Zwecke
Pfand auf Konzerten sammeln.

Erklärung Sekki: Der Keller ist recht voll, wenn wir aufräumen, könnte es passen. Die Alberstr ist
zu klein. Ansonsten wäre vielleicht der Hauseingang bei den Fahrräder eine Möglichkeit?

was ist mit dem Hinterhof? nicht dauerhaft trocken

Keller darf nicht weiter vollgestellt werden



Belfortstr. bietet nur draußen Platz 

Abstimmung:  

TOP 3: Finanzanträge

1) Siebdruckmaschine

• Gruppe: Gender-Referat

• Betrag: 322,70 Euro

• Zweck: Siebdruckmaschiene

• Erklärung: kann man immer gebrauchen, z. B. für Wahlkampf, voll coole Sache, 

• Diskussion: 

◦     haben wir Platz? wie groß ist so ein Gerät?

◦     KTS hat auch so ein Gerät

◦     sollte man Studis an KTS verweisen?

◦     Geld hat der Mobiliartopf genug

◦     Sekki hat aber nicht genug Zeit das Gerät zu verwalten

◦     Aufwand kann man begrenzen mit entsprechenden Maßnahmen

◦     konf3 hat z.B. Platz

◦     Man könnte einen Raum als "kreatives Zentrum" einrichten"

• Stimmungsbild ob wir das grundsätzlich wollen, wenn Genderreferat Konzept/Lösung für
die oben genannten Probleme erarbeitet

• Abstimmung: 10/1/1, angenommen

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1)   Telefonkonferenz fzs
Es soll eine Telefonkonferenz des fzs zu der PM der Uni Frankfurt geben. Vermutlich am Freitag.
An das Pressereferat: Wie ist der aktuelle Stand, vielleicht selbst Lust, an der TelKo teilzunehmen?

2) Müll
Mich nervt, dass im Studihaus immer allermöglicher Scheiß rumliegengelassen wird!

Es kann doch nicht so schwierig sein, mal aufzuräumen, wenn man Teller benutzt hat, wir haben
sogar eine funktionierende Spülmaschine, Tabs, alles mögliche.

Und wie kommt immer das ganze Papier und Kram auf den Boden?! Was man runter schmeißt,
kann man auch aufheben. Soweit der Kindergarten-Sauberkeitskurs.

• Raum braucht aber auch Entsorgungs-/Staumöglichkeiten

• Aktionismus löst aber nicht alle Probleme

• Müssen Regeln für den Raum entwickelt werden?



• Verständnis für Menschen die hier putzen, dass sie es nicht wollen

• Möbel können auch ersetzend angeschafft werden

• Müll wegräumen muss geschehen (Bitte, einfach einen Termin festlegen)

• Liste aufstellen, wie Raumnutzung/Reinigung für Gruppen auszusehen hat?

• neben Tür hängen und/oder bei Raumvergabe mitgeben?

• manche Menschen fühlen sich im von anderen so bezeichneten "versifften" Raum wohl

• Aufräumtag einführen?

• alle Gruppen sollen mal zusammenkommen und über die Nutzung des Hauses reden, ggf.
gemeinsam 

• Ideensammlung,  was  wird  gebraucht?:  Kastenständer,  Flyerständer,  große  feuerfeste
Mülleimer, Möglichkeit Geschirr "abzugeben", 

Leute, die das Vorstandszimmer mitnutzen, sollen dieses in einem Zustand hinterlassen, in dem
der Vorstand arbeiten kann. Der Vorstand soll nicht für Leute aufräumen, dir ihren Schrott auch
selbst aufräumen können.

TOP 5: Sonstiges
nichts

TOP 6: Termine
• Winterkongress,  19.-21.02.,  "Ausschluss,  Hetze  und  Kriminalisierung  als

Bedingungen des Kapitalismus": http://www.fzs.de/termine/event_1030.html

• Seminar,  9.  März:  Frauen*  in  der  Student*innenbewegung:
http://www.fzs.de/termine/event_1042.html

• Das A-Wort, Antisemitismus in der Rechtsprechung, von Dr. Achim Doerfer, 24.02.,
HS 1228, vom RgA



Finanzantrag

Öffentlicher Teil 
Dieser Teil des Antrags wird in den Protokollen der 
Studierendenvertretung auf z.B. der Homepage veröffentlicht.

Titel der Veranstaltung, Aktion bzw. Sache

Datum der Veranstaltung/ 
Fälligkeit der Mittel

Veranstalter*in / Veranstaltende Organisation

Beschreibung der Veranstaltung, Aktion bzw. Sache
Wesentliche Angaben wie Inhalt, Ziel des Projekts, beteiligte Gruppen.

Finanzplan
In dem Plan sollen Ausgaben detailliert in die Punkte Druck-, Fahrt-, Miet-, Verpflegungskosten, 
Honorare etc. aufgeschlüsselt werden.
Aus dem Plan sollen die insgesamt anfallenden Kosten und der hier beantragte Teil hervorgehen 
sowie eine Auflistung, wie der Rest finanziert wird (andere Organisationen, Einnahmen etc.).

Beim StuRa/AStA beantragte Summe Datum der Antragsstellung

Siebdruckmaschine

Gender-Referat wenn die Maschine da ist.

Eine Siebdruckmaschine kann der AStA immer mal gebrauchen. Da kann man z.B. für den Wahlkampf oder 
verschiedene Aktionen T-Shirts, Taschen usw. drucken; außerdem könnte man sie an die Studis verleihen.  
 
Wir wollten evtl. für den Equal Pay Day Taschen bedrucken.

Drei Vorschläge: 
 
 
1. DIY-Siebdruckmaschine Start-Up-Press mit Zubehör für 322,70 € 
2. Siebdruckmaschine Easy Print mit Zubehör für 430,12 € 
3. HDT1000 Siebdruckmaschine für T-Shirts für 420,89 € 
 
Weitere Infos zu den Maschinen und zum Zubehör im Anhang!

322,70€ 09.02.15


